

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	...
Extranjero (Unión Postal)	...
Número suelto	...
Ld. atrasada	...

COLABORACION Sota terra

Durante varios días ha sido nuestro huésped el ilustrado Doctor M. Faura afamado geólogo Catedrático de la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona.

Al finir de las muchas maravillas de la flora mallorquina no podiamos pas de deixar de veure el precós avenc de Son Pou. Aprofitem l'ocasió de trobar-se a Palma. En Josep Colominas comissionat per l'Institut d'Estudis Catalans para realitzar las escavacions prehistòriques de Mallorca, amb qui havem realitzat arreu de Catalunya las mes escabroses exploracions de las cavernas soterrànies aduc que invitat generosament per En Vicens Furió, professor de la Escola d'Arts i Oficis i realitzarem el viatge soterrani a l'Avenc de Son Pou, acompanyats al encamp d'En Josep Furió i senyora xixis com també de la nostra familia.

Sartien de Palma a la una de la tarde envers Santa Maria; amb un carril deixarem la carretera para seguir el camí que passa per Son Torrelleta, Son Torrella, Son Batengues, Son Gual, Son Oliver, Son Roig i Son Pou; recullirem els estris, escaldarem les penyes fins a arribar a dominar la vall llòbrega; i a las diez de la mateixa tarde arribarem a la boca de la mina que posa en comunicació el plá del avenc amb l'exterior, guiats per el garrigó.

Acotarem las nostras testas; recogerem la mina; i fins que al final, una visió ideal se'ns presentá al enfón, Ens tobrearem ja dins l'avenc.

Aquesta fou la primera volta que sens la faixga tanca d'una descensió espeleológica assolirem el fons de l'avenc, comedament! Aixó ens feu recordar las moltes exploracions fetes pesosament amb extraordinaries i eferves vides devallades, rememiant l'ofrena feta per el señor Furió, nostro distingit i entusiasta company.

Ja dins l'avenc, un volt de coloms salvajes se redressá en busca d'aixida per el trad obert en el ventre de la volta de la gran Sen soterrània; un moment de confusió fou per les aus aplegadas en el temple obscur; poc despres forem dominadors de la gran diosa caverna soterrània, i solament se sentia el cronometre de les gotes d'aigua que s'escurrien dels merlets que adornaven el sostre, i ressonaran en el sí de la cambra.

Desplegarem els aparells fotogràfics, impresionarem nombrosos vistes, i escorcollarem tots els recons.

Del tra superior un raig de sol s'endinsava en l'avenc, il·luminant aque lla gran cavitat. Les parets se trobavan rubletes de moleses, de variants tonalitats verdoses. El fons está encatit de terres dels excremans de les aus. Bloes gegantins son caiguts en forma revolota. Colomnates esculpturiques se redressan pera escalar la volte alvólva; quedant d'elles enmaridades amb les estalactites amorosament anides formen artístiques colunmates.

Una munt de rocs estibats i apilons en el centre de la caverna; se devalla, i una hermosísima visió apareix desde el fons amb el retallat del marlets penjats del sostre com els caixals d'un monstra gigant, atriem la gola fètrica ombrivolament recta oculta en les entranyes de les alvólves penyes de la serra.

Ja al extrem en terra, hi ha unes bacetes ondulades, plenes d'aigües cristal·lines formant el breçol de les lades on en elles s'emmarillen les esculpturiques penyes.

Es ensindarem per un carreró; als pocs passos i en la foscor absoluta hi ha una cambra circular de 25 metres de diámetro, la sala capitular, alta i perfectament ordenada. Un visca Catalunya i Mallorca ressoná per l'abim...

totes elles son variades en la génesis llur, i son palesa efectivitat de la poderosa omnipotencia del Creador.
Dr. M. FAURA i SANS.
Sóller 21-7-1918.

COLABORACION La Federación internacional femenina

Las doctrinas nuevas pocas veces suelen ser fecundas, al principio, en temperamentos de prudencia: la nota extrema es su distintivo. Solamente la experiencia madura las ideas y limita la exaltación sentimental que en los primeros momentos las acompaña.

Tratándose de una cuestión como la del feminismo, que tantas pasiones ha despertado, por carecer de antecedentes en la Historia y por tratarse de una posición que afecta a la mujer, quien hasta el presente no siguió mas que una sola trayectoria, es natural que la reacción haya sido un poco violenta, estridente y que abunden las utopías y las rebeldías en la primera fase de la evolución histórica del feminismo.

España, la rezagada, conservó más tiempo el tipo de mujer tradicional, lo conserva todavía, mientras que en otros países de Europa se preocuparon de fijar la nueva personalidad de la mujer; pero, al hacerlo, pensaron en la mujer ideal, olvidaron la mujer histórica y de repente quisieron introducir en el complejo mecanismo de la vida moderna recabando para ella todos los derechos del hombre. Claro que, son estos nuestros tiempos de plenitud de vida que es posible resumir en unas horas el trabajo de muchos lustros y que no es difícil el milagro de una adaptación y de una consciencia que significan el esfuerzo de muchas generaciones, lo sé y por lo mismo no se me oculta que esta es nuestra psicología, cuya verdad hemos de tener presente cuando tratemos de toda obra social... pero ella no autoriza, ni siquiera aconseja, la intervención de la mujer en los problemas políticos.

El aspecto político, es el aspecto objetivo de la vida de los pueblos; bajo tal o cual forma de gobierno viven instituciones sociales, culturales, etc. Hasta hoy, los hombres han gobernado mal muchas veces por haber olvidado, precisamente, el engranaje que debe existir entre los elementos internos y externos de todas las sociedades organizadas, ya constituidas. La mujer antes que el feminismo político, debe querer el feminismo social. Debe educársela preparándola para la lucha del trabajo y conseguir que el hombre la respete viendo en ella una compañera, no un ser inferior. Este es el programa esencialísimo, amplio, que pueden aceptar todas las mujeres, sin reparo. En este sentido está concebida y organizada la «Federación Internacional Femenina», idea y obra de una mujer entusiasta «todo corazón» como ella misma se llama, Celsia Regis, directora del periódico feminista madrileño «La Voz de la Mujer», que, con el nuevo D. Quijote, lleva rotas ya muchas lauzas en defensa de la causa de la mujer española. Sus escritos son vibrantes, son consecuentes y algo más que literarios: son conclusiones prácticas. No es lisa, siendo una idealista. La lectura del reglamento de la reciente sociedad, inspirado en un alto sentido de fraternidad universal, profundamente cristiano, me ha cautivado y no me resisto al deseo de dar a mis lectores un resumen de los principios y fines de dicha asociación.

Los «mandamientos» que han de orientar la son: Reconocer como doctrina fundamental la del Evangelio; buscar la igualdad social; ayudar y levantar a las mujeres oprimidas; ser tolerante en religión y política; solicitar la colaboración de los hombres de todos los partidos; hacer que en este feminismo pueda verse «más amor, más conciencia, más moral».

El programa de la «Federación» es hermosísimo, prudencial, discreto y posible, por tanto. No lo transcribiré por completo; me limitaré a señalar los artículos más notables, los que encierran la obra social, la primera e ineludible que debe realizarse para abrir camino a la reivindicación de la mujer. Por lo tanto la asociación se limitará a cumplir lo siguiente:

- 1.º Establecer centros de enseñanza para educar, en todas sus manifestaciones, a la mujer.
- 2.º, 3.º y 4.º Establecer cajas de

Ahorro para enfermos; de previsión para la vejez; para el paro de vacaciones.

5.º y 6.º Crear Cooperativas de consumo y de producción; construir casas baratas para obreras.

7.º Participación de la mujer en los tribunales de justicia como juradas, en aquellos casos en que el honor y la dignidad de la misma sea atropellado y menoscabado por el hombre.

8.º Recabar de los Poderes públicos que en los Negociados, Juntas, Secretarías, etc. del Magisterio intervengan en igual proporción que el hombre los cargos conferidos a la mujer.

9.º Organización de la defensa profesional de la mujer, especialmente en los trabajos de aguja.

10. Protección de las obreras madres, mediante el desarrollo de las leyes e instituciones aún en embrión.

11. Desarrollo de las «Casas de familia» para protección de las huérfanas, menores o desamparadas.

12. Cooperación de la mujer en la beneficencia, especialmente en los tribunales para niños...

13. Iniciar a la mujer en las industrias y oficios que no supongan gran esfuerzo físico...

14. Establecer el seguro de enfermedad para la mujer y el niño.

15. La construcción de un sanatorio o casa de descanso para obreras intelectuales y manuales.

16. Establecimiento de una imprenta femenina.

17. Intervención de la mujer en la policía secreta, sobre todo en las investigaciones relacionadas con la corrupción de menores, explotación del trabajo del niño, etc.

18. Establecer pensiones para que las asociadas amplíen estudios en el extranjero.

19. Establecimiento de una escuela de Derecho positivo de la Mujer.

20. Una Bolsa de trabajo para todas las profesiones a que se dediquen las asociadas.

21. «Una agencia de información comercial, literaria y social».

22. «Construcción de granjas agrícolas para iniciar a la mujer en las enseñanzas que requiere la vida rural».

La Federación tendrá su núcleo principal en Madrid, pero pueden incorporarse a ella todas las asociaciones femeninas españolas y extranjeras que simpatizan con los ideales de la misma.

¿No os parece, lectoras que os habeis interesado, que debemos felicitarlos de que exista esta asociación y sobre todo de que su iniciadora sea una española?

Animosos... no siempre han de flotar nuestros ojos, ni han de ser ficticias nuestras sonrisas, ni nuestros pasos indecisos; día vendrá en que nuestra mirada sea serena, franca nuestra sonrisa y nuestros pasos valientes y seguros, aunque siempre femeninos.

Rosa ROIG
Mayo 1918-Palma.

POESIA MALLORQUINA CANÇÓ DE MAIG

La Hum de la Primavera
alegra un cel de satí;
es tota flors la pederera
i es tot perfums el jardí.

L'altre nit quant s'aixecava
la lluna, mantell estés,
ja la infantesca cantava:
la llumeta del pagès...

I era plena d'armonia
l'ampall vall en quietut...
per la clara llunyania
volava un resó perdut.

Prest vindrán les nits serenes,
argenteses, de cel blau;
les montanyes serán plenes
de flaviols i de pau.

En la finestra riallera
qu'es el marc d'uns cabells d'or
veurem una anubaguera
i un clavelleret en flor.

Serán las tardes mes blaves
i els crepuscles mes de sang
i portarás com portaves
l'altre estiu, un vestit blanc.

Jaume FERRER i OLIVER

PALMA

Amago de incendio.—Anteanoche ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle del Sol por haber explotado una pequeña luz de carburo. La mujer que la llevaba resultó con quemaduras en la mano derecha, siendo asistida en la Casa de Socorro.

El hecho careció de importancia gracias a los pronto auxilios de unos vecinos.

Por hurto.—Ha sido detenido por el jefe de la guardia municipal nocturna un individuo presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Herido por imprudencia.—Ayer por la mañana un individuo quiso bajar de un tranvía estando este en marcha, en la calle de la Bolsería, siendo alcanzado por una caballería que iba siguiendo aquel vehículo, siendo derribado al suelo.

Gracias a la previsión del conductor, que pudo detener al animal, se evitó una desgracia.

El sujeto atropellado sufrió ligeras contusiones.

Por escándalo.—Por la policía fueron apear denunciadas al Juzgado varias mujeres que por cuestión de interés habían promovido un fuerte escándalo en la calle de Bauló.

Un artículo de M. Alcover.—El último número de «A B C» publica el segundo artículo del M. I. señor don Antonio M.º Alcover titulado «Dialectos o modalidades de la lengua catalana».

Sentencia.—Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Rafael Juan Tomás acusado de dos delitos de hurto, y por ella se absuelve libremente al procesado por el mayor de dichos delitos y se le condena por el segundo al pago de 125 pesetas de multa.

El procesado fué defendido por el letrado don Emilio Cano de Castro.

Las subsistencias

Ayer se reunieron en el Gobierno civil los comerciantes y molineros que constituyen el «Sindicato de fabricantes de harinas».

El objeto de la reunión fué para proceder al reparto del trigo intercedido que ha de recibirse en breve.

Declaraciones diarias de trigos y harinas

A fin de poder dar cumplimiento a lo ordenado por el Ministro de Abastecimientos la Alcaldía de esta capital ruega a todos los almacenistas y comerciantes que remitan con toda puntualidad diariamente, notas de las existencias de trigos y harinas que tengan en existencia.

Cuestiones obreras

Los cortidores
Ayer por la mañana se declararon en huelga los obreros cortidores por haberse negado los patronos a acceder a sus pretensiones.

Piden en las mismas la jornada de ocho horas, la abolición del trabajo a destajo, el aumento del 50 por 100 sobre los jornales que rigen actualmente y el reconocimiento de la Sociedad Obrera por los patronos.

El Alcalde a quien comunicaron ayer la declaración de la huelga ha ofrecido sus buenos oficios a ambas partes para ver de llegar a una solución.

Los barberos

El Alcalde accidental Barón de Pinopar dirigió ayer atentos oficios a los patronos y oficiales barberos, ofreciéndoles sus buenos oficios para la solución del conflicto existente entre ambos.

Los notarios en las elecciones

La Presidencia del Consejo inserta en la Gaceta una real orden comunicada al ministro de Gracia y Justicia que dice así:

Subsistiendo las razones que motivaron la publicación del real decreto vigente de esta Presidencia, fecha 7 de febrero del pasado año 1918, sobre habilitación de funcionarios, en defecto de individuos que pertenecían al notariado para ejercer la fe notarial en las elecciones de diputados a Cortes, y siendo firme el propósito del gobierno de atender con cuantos medios tenga a su alcance a garantizar la mayor sinceridad y pureza de la emisión del sufragio por el cuerpo electoral en las próximas elecciones, el Rey se ha servido disponer que con esta fecha se recuerde a V. E. la vigencia del aludido real decreto de 7 de febrero de 1918 para que a su vez lo haga a las autoridades encargadas por dicha soberana disposición de su ejecución, encareciéndoles la mayor diligencia y exactitud en su cumplimiento.

El artículo primero del mencionado decreto que refrendó el entonces presidente del Consejo marqués de Alhucemas dispone la siguiente:

«Serán habilitados para hacer constar la existencia de hechos que puedan influir en la pureza del sufragio durante el día en que se verifiquen las próximas elecciones de diputados a Cortes, y en defecto de individuos que pertenezcan al notariado, los funcionarios comprendidos en la siguiente enumeración:

- 1.º Magistrados de Audiencia territorial y provincial.
- 2.º Abogados fiscales en propiedad.
- 3.º Secretarios y vicesecretarios de gobierno y de Sala de las Audiencias.
- 4.º Secretarios de juzgados de primera instancia, fuera del distrito electoral en que ejerzan sus funciones.
- 5.º Aspirantes a la judicatura.
- 6.º Excedentes de las carreras judicial y fiscal.
- 7.º Notarios en excedencia voluntaria.
- 8.º Registradores de la propiedad.
- 9.º Funcionarios de los cuerpos jurídicos militar y de la Armada.
10. Abogados del Estado.
11. Catedráticos de la Universidad y de los Institutos que tengan la condición de letrados.

Entre los demás artículos se previene que dichos funcionarios habilitados solo podrán actuar cuando los electores, interventores de los candidatos o apoderados de estos últimos no puedan utilizar los servicios de los notarios del distrito, ni de los habilitados que los presidentes de las Audiencias tienen la facultad de nombrar, en virtud de lo dispuesto en el art. 105 del reglamento de notariado.

Dichos funcionarios solamente tienen facultad para levantar acta de los hechos que presencien ó de manifestaciones que se les hagan a requerimiento de un elector, interventor candidato ó apoderado de éste y su habilitación será otorgada por los presidentes de las Audiencias territoriales y en las islas comprendidas en la jurisdicción de la Audiencia provincial de Tenerife por el presidente de esta última. El desempeño de la función que la habilitación confiere es obligatorio y los habilitados solo podrán excusarse por causas legítimas, alegadas ante el presidente de la Audiencia territorial respectiva, dentro de los tres días siguientes a la publicación de la lista en el «Boletín Oficial».

El elector candidato ó apoderado de éste, que a falta de notarios disponibles desee intervención de los citados funcionarios, lo solicitará del presidente de la Audiencia territorial antes del jueves que precede a la elección, expresando la sección ó secciones para las que requiera la intervención del funcionario habilitado. Percibirán éstos, en concepto de indemnización de gastos, la cantidad de 350 pesetas en cada caso de habilitación. Después del día de la elección de diputados a Cortes quedarán sin efecto los nombramientos hechos de funcionarios habilitados.

De Puigpunyent
Llegó el Rvmo. Sr. Obispo, acompañado de sus familiares señores Fran y Bonet, a las siete y media de la tarde del 13, siendo recibido a la entrada de dicho pueblo, por el clero, autoridades y feligreses. Inmediatamente se dirigió a la parroquia, en donde, una vez cantado el Te-Deum, subió al púlpito, pronunciando hermoso discurso. El 14 por la mañana administró el sacramento de la confirmación a 185 niñas, siendo madrinas las señoras doña María Blanca, doña Pilar Aguiló y doña Juana Ana Nadal; por la tarde visitó las religiosas del Amparo. El 15 administró por la mañana la confirmación a 177 niños, siendo padrinos los señores don Felipe Villalonga, don Fernando Truyols y don Alfonso Aguiló; por la tarde visitó las escuelas nacionales. El 16 por la mañana visitó la iglesia de Galicia, de donde regresó a las dos de la tarde, permaneciendo en Puigpunyent hasta el 17 por la tarde, en que fué despedido por el clero, autoridades y pueblo, trasladándose a Esporlas.

Notas taurinas

Por referirse al apiauído novillero Ventolrà herido el domingo en la plaza de Madrid y que ha de lidiar en nuestra plaza el ocho del próximo Junio, copiamos de un periódico de la corte las siguientes líneas:

«Otro tanto ocurrió con el simpático y pundonoroso artista catalán. Hizo quites preciosos, y uno excelentísimo, a la media verónica.

En su toro lanceó, poniéndolo el todo, y después de pasar con extraordinaria bravura, entró a matar por derecho, jugándose todo, y dejó una estocada en lo alto, saliendo prendido y siendo horriblemente volcado.

He aquí el parte de la enfermería: «Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en la enfermería el diestro Eugenio Ventolrà, con una herida contusa en el triángulo de Escarpa, envainada por debajo del tríceps femoral, en una longitud de diez centímetros, lesión que le impide continuar.—Doctor Hinojar.»

Por estr lesión pierde el diestro Ventolrà las corridas siguientes: hoy, 18, en Chinchón; 21, en Almadé; 25, en Barcelona; 29, en Albacete; 1 de Junio en Barcelona; siendo seguro que la primera corrida que torcea sea el 8 de Junio, en Palma de Mallorca.»

De Montuiri

El 18 de Mayo se celebró en Montuiri una hermosa fiesta, promesa hecha por varios labradores al Sr. Isidro derramaba agua en aquellos campos tristes y efectivamente el glorioso Sr. Isidro nos envió el alimento soñado (que de lo contrario desaparece la cosecha por completo) y se celebró una fiesta pomposa llena de alegría y entusiasmo.

Los festejos que se hicieron en honor del Santo fueron los siguientes: a las 7 diana y pascalles por la banda de música dirigida por el experto director don Jaime Pocovi acompañada de la nueva organización educativa é instructiva de los «Trecadores» llevando como estandartes nuevos uno con los colores nacionales y otro con los colores de la Virgen María blanco y azul.

A las diez oficio y sermón a cargo del Rdo. Económico don Gregorio Barceló haciendo el panegírico de Sr. Isidro.

A las tres salió la procesión hacia el Oratorio de la Virgen «de la Bona Pau» dando guardia de honor a la nueva estatua de San Isidro los «Trecadores» una vez sobre la pequeña montaña que está hermosísima por las obras que se han hecho y se hacen gracias al rector del Santuario don Juan Ribas, el orador Sagrado Rdo. don Bartolomé Manera pronunció un sermón ensalzando las glorias de San Isidro, terminado el acto en la plaza del santuario se recitaron varias poesías y juegos instructivos por los niños y niñas de las escuelas después se verificaron varios movimientos por los «Trecadores» quedando el público muy contento; todos estos actos fueron amenizados por la banda de música, y por último el inteligente maestro y poeta don Francisco Pomar pronunció un elocuente discurso sobre el tema «Amor a la infancia» donde fué ovacionadísimo, acto seguido se bajó al pueblo con la procesión.

A las 6 empezó el baile al estilo del país, siendo concurridísimo.

Peregrinación Franciscana

Programa
Día 29 de Mayo, festividad de la Asunción del Señor, las Hermandades Terciarias de Mallorca, presididas por el Obispo de esta Diócesis, irán en devota peregrinación a visitar la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, que se venera en la iglesia parroquial de Sineu.

Los peregrinos de Palma saldrán en tren especial a las cinco y media. De Inca saldrá también un tren especial para los peregrinos, a las cuatro y media.

Los Terciarios de los pueblos situados en la línea del Ferrocarril de Palma a Inca, podrán, avisando anticipadamente, aprovechar el tren que saldrá de Palma a las cinco y media. Los Directores de las respectivas Hermandades deberán para esto entenderse cuanto antes con la Comisión organizadora.

Los peregrinos de los demás pueblos que hagan el viaje en carruaje señalarán la salida a hora conveniente para que puedan hallarse en Sineu una hora antes de la señalada para la entrada oficial de la peregrinación.

Los Directores deberán comunicar anticipadamente a la Junta de Sineu el número aproximado de peregrinos y la hora de su llegada, a fin de que les pueda preparar alojamiento y señalar puesto para los carruajes.

La entrada

A las siete y cuarto llegará el tren de Palma. Un cuarto antes, ó sea las siete, acudirán a la estación del Ferrocarril todos los peregrinos agrupados en torno de sus respectivos banderas. Colocados en el puesto que se les señale se organizará la entrada a las siete y media. Irá delante, la Hermandad de Sineu y seguirán las demás por el orden con que hubieren comunicado su asistencia.

La comitiva seguirá el siguiente itinerario: calle de Zornoza, plaza del P. Riera, calles de Son Torrelló, Mayor y plaza de la Constitución é Iglesia Parroquial.

En la Plaza del P. Riera se detendrá brevemente y el Rdo. cura Párroco de Sineu saludará a los peregrinos.

En la Iglesia Parroquial dejarán las banderas y los que hayan oído misa y

TEATRO VICTORIA
HOY GRANDIOSO ESTRENO DE LA VISION ARSISTICA RELIGIOSA
FABIOLA
Mañana Explendido Programa y Baile en la Pista



TODOS SE CURAN DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rapidamente con los modernissimos aparatos del especialista Torrent, de éxito seguro siempre por ser lo mejor que existe y se conoce.

CINE 'ASISTENCIA PALMESANA'
HOY DE SEIS Y MEDIA A ONCE Y MEDIA
FABIOLA
Grandiosa visión artistico Historico religiosa

Motores Marinos 'WOLVERINE'
ECONOMICO
SENCILLO
POTENTE
FUERTE
SEGURO
BARATO
Por que reunea tantas condiciones? Porque sus constructores se dedican solamente a la fabricación de motores MARINOS hace 35 años...

Los premios ofrecidos eran los siguientes: 1.º 175 pts.; 2.º 100 pts.; 3.º 75 pts.; 4.º 50 pts.; 5.º 50 pts. Se presentaron los siguientes caballos: «Callar» montado por el Teniente de Dragones de Santisimo señor Muñoz...

Comulgado procurarán dejar el puesto a los que todavía deban hacerlo. A las ocho empezará la Misa de Comunión general en la que se acercarán los peregrinos a confortarse con el Pan de los Angeles.

Notas municipales
Presidida por el Alcalde accidental señor Buda de Pinopar se reunió ayer la comisión mixta encargada de solucionar los asuntos de la anexión a Palma del vecino pueblo de Establiments.

Misa solemne
que se celebrará en un espacio local situado en dicha plaza y en lugar visible desde toda ella. Predicará el Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Superior del Convento de Franciscanos de Inca.

Política local
Conforme determina la ley, mañana a las ocho de la misma se constituirá en una de las Salas de esta Audiencia la Junta Provincial del Censo Electoral, al objeto de proceder a la proclamación de candidatos para las próximas elecciones de Diputados a Cortes.

Procesión
que será presidida por el Obispo y demás Autoridades. Se recogerán las banderas, y los Tercerios se agruparán en torno de la suya respectiva, yendo delante los hombres y después las mujeres de cada pueblo por el mismo orden que se ha señalado para la entrada.

Crónica de Sports
Hipismo.—El primer día de concurso
No sufrimos equivocación al asegurar a la Real Sociedad Hipica de Mallorca un título completo con motivo de un anunciado concurso de circunscripción. El campo estuvo ayer tarde rebosante, dándose cita en él lo más selecto de nuestra sociedad.

De Inca
Hemos recibido atenta tarjeta de la distinguida señora doña Francisca Gilabert de Mir, presidenta de los talleres de Santa Rita de esta ciudad, en la que nos ruega la inserción de la suma que resultó de la liquidación de la tómbola organizada por dicha señora y justa que preste a beneficio de los pobres de esta ciudad.

De Binisalem
En la iglesia parroquial de la Anunciación de la villa de Binisalem y a las nueve de la mañana de hoy ha tenido lugar un acto edificante y consolador. Delegado por el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, el Rdo. don Guillermo Parets, Vicario de Capdepera, recibió con toda solemnidad, de Augusta Susana Fager, de 24 años de edad, la abjuración de los errores luteranos que hasta la fecha había profesado, iniciándola seguidamente en los misterios de nuestra Fe y admitiéndola en el seno del catolicismo por el santo Bautismo...

De Instrucción
El importante diario madrileño El Sol, en uno de sus últimos números, en la página de «Pedagogía e Instrucción Pública», que dirige el señor Luzzariaga, publica lo siguiente que gustosos reproducimos: «El Museo Pedagógico provincial de Palma de Mallorca...

Festival. Día del Ejército
La Junta del Veloz Sport Balear ha acordado celebrar dentro del próximo mes un festival. La fiesta se denominará 'Día del Ejército', y en ella elementos de todos los cuerpos y guarniciones de Mallorca lucharán para obtener el título de Campeón del ejército...

7.º Campeonato salto longitudinal.
8.º Campeonato salto de perilla.
9.º Campeonato pedestre de resistencia.
10.º Campeonato ciclista de resistencia.
11.º Imposición de medallas a los vencedores, y desfile triunfal de éstos.
El Veloz Sport concederá las medallas que constituirán el premio para cada uno de los campeones militares.
El Capitán General de Baleares, en reconocimiento de que se puso el proyecto de celebración de dicho festival, ha prestado su aprobación al mismo, ofrecido su más entusiasta apoyo, y tenido palabras de aplauso y elogio para los organizadores.
Los coroneles y jefes de los diferentes cuerpos de guarnición en Mallorca, a quienes visitó el Presidente del Veloz, para comunicarle el acuerdo, han ofrecido igualmente en más decidida cooperación para el más brillante éxito de la fiesta.
Se invitará a las primeras autoridades para que formen el Jurado de Honor.
La entrada al festival será por rigurosa invitación las cuales serán circuladas entre los socios del Veloz, oficiales y jefes de los diferentes cuerpos en Mallorca, y presidentes de sociedades, corporaciones y centros de cultura y enseñanza.
Toda la tribuna de sol estará reservada a las clases de tropa.
La fiesta tendrá lugar el 29 de Junio, festividad de San Pedro, y durante los días que precedan a ella se efectuarán los entenos.
Uno de estos días quedará ultimado el programa y reglamento, detallados, del festival Día del Ejército.
A no dudar el Velódromo se verá rebosante, deseoso de testimoniar así su simpatía hacia los elementos que tomarán parte en la fiesta.

De Sociedad
Ayer regresó de Ibiza en el vapor «Rey Jaime II» la comisión de magistrados que pasaron a dicha isla para fallar las causas pendientes.
En el vapor «Rey Jaime II» llegó ayer, de Alicante, el canónigo don Cayetano Puerto, acompañado de su hermana doña Catalina, hermanos del Director Gerente del «Fomento Agrícola», don Vicente.
Ayer regresó de Ibiza en el vapor «Rey Jaime II» la comisión de magistrados que pasaron a dicha isla para fallar las causas pendientes.
También se embarcó en dicho buque nuestro amigo y colaborador el Dr. don Santiago Pi y Suñer.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las diez, cantándose en seguida Tercia y la Misa mayor; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.
Cuarenta Horas fuera de turno
Continúan en la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) dedicadas por las Hijas de María a su Augusta Madre: Exposición a las siete y media y Mes de María durante una misa; a las diez Misa mayor; por la tarde a las ocho Rosario, Triduo predicado por el Rdo. don Nicolás Sgsgese, catedrático del Seminario, solemne ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M. J.
Otras funciones
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri, en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco Maitines solemnes, Rosario, la devoción del Mes de Mayo y la reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en la Inmaculada Concepción (Sta. Catalina) dedicadas por las Hijas de María, a su augusta Madre: A las ocho misa de Comunión general y después exposición del Santísimo; a las diez y media Tercia y Misa mayor en la que ensalzará las glorias de María el Rdo. don Nicolás Sgsgese, Pbro.; por la tarde a las ocho, Rosario, Triduo con sermón por el citado orador, Mes de María, Triduo cantado a tres voces, solemne procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.
En Santa Eulalia, fiesta en obsequio de Santa Plautilla, virgen y mártir: A las diez, Horas menores y Misa mayor solemne, con sermón por el Rdo. don José Auba, Cura Económico de la misma; por la tarde a las siete conluminación del Septenario del Santo Cristo.

Los maestros algunas de las ideas centrales de la pedagogía contemporánea. Es de esperar que los que han emprendido esta obra no desmayen en su realización y puedan llevarla a cabo.
De Sociedad
Ayer regresó de Ibiza en el vapor «Rey Jaime II» la comisión de magistrados que pasaron a dicha isla para fallar las causas pendientes.
En el vapor «Rey Jaime II» llegó ayer, de Alicante, el canónigo don Cayetano Puerto, acompañado de su hermana doña Catalina, hermanos del Director Gerente del «Fomento Agrícola», don Vicente.
Ayer regresó de Ibiza en el vapor «Rey Jaime II» la comisión de magistrados que pasaron a dicha isla para fallar las causas pendientes.
También se embarcó en dicho buque nuestro amigo y colaborador el Dr. don Santiago Pi y Suñer.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las diez, cantándose en seguida Tercia y la Misa mayor; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.
Cuarenta Horas fuera de turno
Continúan en la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) dedicadas por las Hijas de María a su Augusta Madre: Exposición a las siete y media y Mes de María durante una misa; a las diez Misa mayor; por la tarde a las ocho Rosario, Triduo predicado por el Rdo. don Nicolás Sgsgese, catedrático del Seminario, solemne ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M. J.
Otras funciones
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri, en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco Maitines solemnes, Rosario, la devoción del Mes de Mayo y la reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en la Inmaculada Concepción (Sta. Catalina) dedicadas por las Hijas de María, a su augusta Madre: A las ocho misa de Comunión general y después exposición del Santísimo; a las diez y media Tercia y Misa mayor en la que ensalzará las glorias de María el Rdo. don Nicolás Sgsgese, Pbro.; por la tarde a las ocho, Rosario, Triduo con sermón por el citado orador, Mes de María, Triduo cantado a tres voces, solemne procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.
En Santa Eulalia, fiesta en obsequio de Santa Plautilla, virgen y mártir: A las diez, Horas menores y Misa mayor solemne, con sermón por el Rdo. don José Auba, Cura Económico de la misma; por la tarde a las siete conluminación del Septenario del Santo Cristo.

De Instrucción
El importante diario madrileño El Sol, en uno de sus últimos números, en la página de «Pedagogía e Instrucción Pública», que dirige el señor Luzzariaga, publica lo siguiente que gustosos reproducimos: «El Museo Pedagógico provincial de Palma de Mallorca...

En San Francisco, fiesta del Mes de María: A las ocho misa de Comunión general para los Tercerios y devotos de la Virgen; a las diez Tercia y Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Sebastián Lirás, T. O. R.; por la tarde a las siete se impondrá el Hbito de la Orden Tercera a los que lo hubieren solicitado; a las siete y tres cuartos rezo de la Corona, preces de la reanición de los Tercerios y ejercicio del Mes de Mayo con sermón por el Rdo. P. Antonio Mojer, T. O. R.
En la Merced, a las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de la Merced; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, ejercicio del Mes de María con sermón por uno de los PP. de la Residencia y Salve cantada.
En el Socorro, por la tarde a las cuatro y media, Sepenario de Nuestra S. hora de los Desamparados, con sermón por el Rdo. P. Graciano Zamel, O. S. A.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Sto. Hospital.

Sociedades y Corporaciones
Ferro-Carril de Alarcó
Por acuerdo de la Junta Administrativa se convoca a la General ordinaria de Accionistas que tendrá lugar el día 24 del presente mes, a las cuatro de la tarde, en la casa sita en la calle de Font y Vich, n.º 7, entresuelo, de esta ciudad.
En caso de no celebrarse por no reunirse número suficiente de Accionistas, tendrá lugar el día 28 siguiente a la misma hora, en virtud de segunda convocatoria que a prevención se hace.
Palma 14 de Mayo de 1919.—El Presidente, Pedro Sampedo Ripoll.—El Secretario, Andrés Bordoy.

CINE MODERNO
HOY A LAS SEIS TARDE
Las mujeres y las naranjas
Uno de los mayores éxitos de la temporada.—Suntuosidad en la presentación.—Espléndido y variados virajes.—Modernísimo argumento que se sale de la vista.
La L. K. O. en dos partes. AMBROSIO ECLIPSE A SERLOK HOLMES.
Isleña Marítima
Admitivos mercancías para New-York en conocimiento directo.
Muchacho experto y bien educado, se necesita para un comercio del centro de la capital. Barón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.
Interesante para el lector
No sulte el periódico sin leer INSECTICIDAS en 4.º pág. n.º.
Servicio de veleros
Entre Palma y Continente
El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Valencia, el pallebot JUANITO
El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Alicante, el pallebot a motor JAIME
El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Barcelona, el velero RAMONA
El día 24 de Mayo, saldrá de Barcelona para Palma, la balandra LEONOR
PARA INFORMES
En Palma: Avenida Alejandro Rosset, 116, 28 y 30.
En Valencia: Colon, 64.
En Alicante: Hijo de Juan Mas Do, En Barcelona: Cristina, 12.

«DEPURATOR»
es un nuevo específico que ha obtenido el aplauso unánime y el entusiasmo de la ciencia médica. Nada le iguala como DEPURATIVO LAXANTE Y RECONSTITUYENTE. Es el remedio seguro y superior a todos los laxantes y extrajeros en los casos de DEBILIDAD, DOLENCIAS DEL ESTOMAGO, ASTRICCIONES CRONICAS Y ESTADOS NEURASTENICOS.
Completamente inofensivo, es de efecto maravilloso y seguro si se toma con constancia.
Farmacia Trián, y demás importantes.
BOMBARDIERE
S. Moranta
GATER, 5
TELEFONO 252
PALMA

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 23 a las 5

Manifestaciones en Berlín contra la paz que exige la Entente

Basilea—Comunican de Berlín que se multiplican las manifestaciones contra las exigencias de la Entente para firmar la paz.

Ayer cien mil socialistas independientes se reunieron en Ansgarten, mientras veinticinco mil mayoritarios se manifestaban en Wilhelmplatz.

El ministro de Negocios Extranjeros Sohledemann declaró que la protesta era la única arma que le quedaba a Alemania.

Los independientes se manifestaron llevando profusamente banderas rojas en las que se lee esta inscripción: queremos solamente una paz de pan y trabajo.

Bombardada por los yugoslavos

Basilea—Comunican de Viena que la población de Unterdanburg está hace días bajo el fuego violento de la artillería yugoslava.

Orlando en París

París—Ayer por la mañana llegó a París el jefe del Gobierno italiano señor Orlando para proseguir su labor en la conferencia de la paz.

La Entente intenta negociar la paz separadamente con los distintos Estados confederados

Zurich—Según el «Bamberger Tagblatt» corre el rumor en los círculos políticos bávaros, que la «Entente» piensa negociar separadamente la paz con los diversos estados confederados de Alemania, si el gobierno del imperio alemán se niega a firmar el tratado de paz.

Madrid 23 a las 17

Regreso de Wilson a los Estados Unidos

Washington—En los círculos políticos se afirma que el Presidente Wilson regresará a los Estados Unidos el 5 de junio, diciendo que el tratado de paz se firmará del 3 al 6 del mismo mes.

Para su regreso M. Wilson embarcará en un puerto francés, después de un corto viaje por Bélgica.

Ataque de los Aiguanos contra Dacka

Londres—El último comunicado facilitado por el Gobierno de las Indias dice: «Los Aiguanos atacaron con grandes fuerzas a mediados de Mayo las tropas indio inglesas de Dacka, siendo rechazados.

Las fuerzas británicas tuvieron 130 bajas.

Una contraataque de los ingleses les valió terreno, y cuatro cañones que abandonó el enemigo.

Reunión del Consejo de los Cuatro

París—El Consejo de los Cuatro después de acordar la concesión de ocho días de prórroga para el estudio del tratado por los alemanes, comenzó el exámen de la cuestión ucraniana.

El Consejo no ha adoptado determinación alguna sobre Fiume y Dalmacia.

Política

Madrid 22 a las 24

Nota del Congreso sobre presentación de actas de elección de diputados

En el Congreso se ha facilitado la siguiente nota: Se advierte que el próximo domingo puede que haya diputados elegidos por el artículo 29 y se aplicará por primera vez la parte del Reglamento en su última reforma.

Respecto a la presentación de credenciales en la secretaría del Congreso para evitar omisiones, se recuerda que la presentación de la credencial debe hacerse personalmente con anterioridad a la apertura de las Cámaras, acompañadas de oficio firmado por el diputado, anotando su domicilio, empleo, cargo, comisión o función que desempeñen o hayan desempeñado el año anterior.

Los que por primera vez sean elegidos acompañarán certificación de su nacimiento; y los funcionarios públicos elegidos presentarán el acuse de recibo de haberlo comunicado al Ministerio.

Manifestaciones del general Aznar

Un redactor de esta Agencia con versando por la tarde con el ex-

ministro de la Guerra, general Aznar, interrogado sobre la certeza de la noticia respecto a que se separa del partido demócrata, contestó que no ha pensado en tal cosa y por lo mismo no le considero adicto al Rey como el que más milita con entusiasmo en las filas que no presentan dificultades a la dinastía.

Se equivocan quienes piensan que en el partido del marqués de Alhucemos no hay lealtad al Soberano.

Basta recordar los servicios que ha prestado aquél a la Monarquía en los últimos tiempos.

Estima que después de las elecciones y de la constitución de las Cámaras estas Cortes deberán ser reconocidas como legales puesto que ya tendrán la sanción real como cualesquiera otras.

Ni los parlamentos ni los políticos, especialmente monárquicos, deben estacionarse sino obrar de tal suerte que no se les considere un obstáculo por ser monárquicos para el desarrollo de la democracia.

La falta de orden nos priva de ciertas medidas comenzando por las grandes industrias a fin de asociar el trabajo al capital y que formando aquél parte de éste y repartiéndose ambos los beneficios en partes proporcionales, así se imposibilitaría la existencia de las huelgas y los beneficios correspondientes a obreros despedidos de una empresa por falta de trabajo pasarían a los demás compañeros y así se evitaría que estos pidieran la readmisión de los despedidos.

Entiendo, añado, que en los Consejos de Administración de esas grandes Compañías, debía figurar una representación obrera para inspeccionar las cuentas y conocer los balances.

Refiriéndose a la posibilidad de unas Cortes Constituyentes dijo que a ningún buen monárquico debe preocuparle el pues país es tan eminentemente dinástico como español que se vaya a un plebiscito para averiguar cual es la norma del Gobierno que debe regir a España, pues esta tiene una idea de la república muy pesimista por estimarla símbolo del desorden, como los mismos republicanos de buena fe están convencidos que tiramos a un estado anárquico y para cortar los desmanes precisaría procedimientos durísimos.

Veáanse ejemplos en Europa donde a pesar de contar con grandes elementos de represión no se ha podido contener la revolución.

Teniendo esto presente, los elementos de orden deben organizar la defensa social, llámense somatenes o de otra manera para abogar los desmanes rápidamente si desgraciadamente se presentaran síntomas revolucionarios, y en unión del Ejército, que no piensa más que en el bien de la patria, se dominarían cuantos peligros pudieran presentarse.

Declaraciones del duque de Baena

El duque de Baena ha declarado que no comparte las manifestaciones del duque de Bivona, pues no alcanza a descubrir que en la unión circunstancial de las izquierdas se reconociera en nada el prestigio de la Monarquía.

Se trata de un acto de defensa de la inviolabilidad de la Constitución.

Estoy donde estaba, dentro de la Monarquía.

Los tiempos actuales son de tolerancia y no de intransigencia.

Madrid 23 a las 17

Maura trabajando

El jefe del Gobierno ha permanecido en su domicilio, trabajando en la redacción de los decretos que llevará por la tarde al Consejo.

Madrid 23 a las 20'30

Miña de afirmación maurista

—Discurso del señor Goicoechea

A las seis y media de la tarde ha empezado en el Teatro de la Comedia el anunciado mitin de afirmación maurista.

El teatro estaba lleno.

En el escenario estaban los retratos de S. M. el Rey y del señor Maura. Presidió el ministro de la Gobernación señor Goicoechea, quien ha sido ovacionado al aparecer en el escenario.

El primero en hablar ha sido el señor Zevnuda quien ha elogiado al señor Goicoechea por asistir al mitin.

Afirma que las juventudes mauristas han levantado España consiguiendo el Gobierno que se necesita.

Ahora con la juventud, ha añadido, este Gobierno no podrá caer como en 1909.

Los mauristas estamos dispuestos a mantener e imponer el orden contra todos y defender la religión y el orden.

El señor Serrano Jover ha afirmado que hay problemas que no pueden someterse a los vaivenes de la política, tales como la instrucción y el princi-

pio de autoridad, sin la cual las sociedades no pueden vivir.

La política desde hoy en adelante será de los hombres honrados.

El señor Pons comienza diciendo que son factiosos los que han estafado así las futuras Cortes.

Censura que los monárquicos vayan del brazo de elementos revolucionarios, suscribiendo juntos un documento.

Los republicanos de ahora no son como Castelar.

Después de hablar brevemente el Conde de Vallellano lo ha hecho el ministro de la Gobernación señor Goicoechea, siendo ovacionado.

Ha comenzado el señor Goicoechea diciendo que no había vacilado en acudir a dicho acto para testimoniar que es el mismo de siempre y que no se arrepiente ni de una sola frase pronunciada en recientes proclamas.

Ha añadido que tenía doble motivo de concurrir a este acto, primero por la representación que ostenta y porque el acto que se realizaban podía servir de ejemplo a las clases conservadoras.

Es necesario despertar a los dormidos y hacerles comprender que suya es la responsabilidad de lo que acontece.

Si los aventureros medran, ha añadido, será por su cobardía.

Además tenía otro motivo de concurrir a este acto y es, porque lo convocaba la juventud que presidió y ostentaba con orgullo la satisfacción de haber contribuido a crear las juventudes que pueden servir de ejemplo a todas las juventudes.

Podrá habérselas calificado de apasionadas en sus proclamas, pero ha sido desinteresadamente, reconociéndolo así sus enemigos.

Podría ahora defender al Gobierno ataque por ataque, pero tengo la convicción de que realizándolo causaría un grave daño al interés de la causa pública.

Creo que España para redimirse y salvarse necesita el concurso de todos los españoles, aun de sus adversarios.

Nosotros hemos tenido que arrear las fuerzas afines y guardamos a los adversarios consideración y afecto.

En España hay que realizar obra feunda, que está por encima de los ideales izquierdistas y derechistas.

El primer deber del Gobierno en la hora presente, es conservar el orden social con autoridad, convirtiendo al gobernante en magistrado y empleando la fuerza si fuera necesario.

Esto lo he aprendido yo del ilustre republicano Pi y Suñer.

El orador ha sido ovacionado durante largo rato.

Cotizaciones

Madrid 23 a las 17

Interior 76'90
Interior fin de sesa 76'90
Amortizable 5 rgs 96'00
Amortizable 4 g 00'00
Banco de España 510'00
Compañía Telescalera 316'00
Francia 77'00
Libras 23'23
Exterior 89'50

Huelga general en Córdoba

Madrid 23 a las 17

El anuncio de la huelga general

Comunican de Córdoba que determinados elementos han venido trabajando desde hace algún tiempo para el planteamiento de huelgas parciales, a pesar de la disposición de ánimo de los obreros en su mayoría propicios a trabajar.

Ayer se presentó en el Gobierno Civil un oficio anunciando para hoy la huelga general.

El Gobernador lo devolvió para que se dijera cuales eran las sociedades que iban a la huelga, pero no recibió contestación.

Precauciones.—Detenciones

Por la madrugada fueron adoptadas por las autoridades determinadas precauciones, que fueron bien acogidas por el vecindario.

Han sido detenidos catorce de los elementos directores de la huelga.

A primera hora de la mañana patrullaban ya por la población algunas tropas.

Comienzo de la huelga

A la hora de abrirse los talleres y comercios han entrado al trabajo los obreros, retirándose a la hora del almuerzo.

No ha ocurrido el menor incidente siendo la tranquilidad absoluta.

Los obreros del campo

Anoche se pusieron a hablar los patronos y obreros del campo, reinando corrientes de transigencia.

Han llegado comisiones de patronos

y obreros de Baena, donde los ánimos estaban muy excitados.

Se ha entablado negociaciones, que van por buen camino.

La próxima feria

El domingo próximo comienza la feria, en el transcurso de la cual se celebrarán cuatro corridas de toros. Los trenes llegan atesados.

Noticias sueltas

Madrid 23 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta de Madrid» publica, entre otras disposiciones, una aprobando la plantilla del personal de Abogados del Estado, otra reorganizando el Cuerpo Pericial y Auxiliar de Contabilidad del Estado y las listas hechas públicas por los Estados Unidos de los artículos que puede exportarse desde el 7 del actual, sin necesidad de licencias especiales de embarque.

Trabajos sobre acuarización

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular ordenando a las Comandancias generales de Ingenieros la formación de proyectos y trabajos sobre acuarización.

El Rey a Toledo

El Monarca, el Ministro de la Guerra general Santiago y varios palatinos marcharon a Toledo, con objeto de visitar la Academia de Infantería, el Colegio de Médicos y otros establecimientos.

Regresarán a Madrid al anoecer.

Misa de Requiem

En Palacio, el Infante don Fernando hizo celebrar, en sufragio de la Condesa de París, una misa de requiem, a la que asistió la familia real.

La Reina cumplimentada

A la Reina Victoria la cumplimentaron hoy varias damas de la aristocracia.

Más adhesiones de África

El lunes próximo entregará al Monarca el jefe de las fuerzas indígenas de Larache, un album con un emblema de oro como prueba de cariñosa adhesión.

El Alto Comisario de España en Marruecos general Berenguer comunicó nuevas sumisiones de fracciones de indígenas al Califá.

MENCRETA

Noticias del Extranjero

Madrid 23 a las 5

Gran incendio en una tintorería

Copenhague—La gran tintorería de Cambell ha sido completamente destruida por un incendio.

A causa de la catástrofe han quedado quinientos obreros sin trabajo.

Explosión de una mina

Basilea—Telegrafan de Berlín que en una mina de la cuenca carbonífera de Maestrich ha habido una explosión de grán.

A consecuencia de ella han desaparecido cincuenta obreros y han sido retirados 17 muertos.

Viaje del Príncipe de Gales

Londres—Comunican oficialmente que el Príncipe de Gales hará este año un viaje al Canadá.

Saldrá probablemente en Agosto para inaugurar el nuevo parlamento.

COMS-PONS

Noticias de Barcelona

Barcelona 23 a las 22

El Capitán General devuelve la visita al Ayuntamiento

Esta mañana el Capitán General señor Milans del Bosch ha devuelto al Ayuntamiento la visita que éste le hizo días pasados.

Acompañaban al Capitán General el Gobernador Militar y el Comandante de Marina.

Fueron recibidos por el Alcalde señor Martínez Domingo y concejales de todos los grupos que constituyen el Ayuntamiento, excepto el radical.

El señor Milans del Bosch recordó la visita que le hizo, corporativamente, el Ayuntamiento, en la que éste le felicitó a las fuerzas de mar y tierra por los servicios prestados con motivo de los últimos sucesos y, en nombre de dichas fuerzas, agradeció de nuevo la felicitación.

Dijo que no aceptó el donativo de 20.000 pesetas votado por el Ayuntamiento, no por desconsideración, sino por entender que la guarnición se halla limitada a cumplir con su deber, que redundó en beneficio de la ciudad, pues la conservación del orden y la disciplina social contribuyen a formar excelentes ciudadanos para el día de mañana.

Encareció la conveniencia de que el Ayuntamiento procure fomentar la



EGMAR



La lámpara más apreciada por sus excelentes resultados.

A.E.G. Thomson Houston Iberica, S.A.

DELEGACION PARA BALEARES.—PLAZA DE CORT, 4

PIANOS AUTOMATICOS "ANGELUS"

Son instrumentos excelentemente artísticos, pues no solo producen automáticamente la ejecución perfecta de la música más difícil, sino que permiten, de modo fácil y cómodo en extremo, la más ideal interpretación artística de la misma, con las más exquisitas modulaciones de tiempo y con todos los matices de intensidad de tono que el buen gusto del ejecutante pueda desear.

Además de ello, la sólida construcción, el acabado insuperable y la encantadora sonoridad de estos pianos los colocan en un rango superior al de todas las marcas.

Creemos que el medio más sencillo y práctico para demostrar todo lo antedicho es una audición de dichos pianos, que ofrecemos gustosamente a cuantas personas la deseen, como base racional de comparación.

TIENDA «EL JAPÓN»

Sucursal de Son Español

— MAZAGAN, ESQUINA HEREDERO — TELEFONO 160 —

aproximación entre el pueblo y el ejército, que desea el bienestar del obrero.

El Alcalde señor Martínez Domingo contestó agradeciendo las palabras de afecto del Capitán General.

Barcelona, dijo, no ha desmentido jamás su patriotismo y siempre ha querido hacer resaltar sus condiciones de lealtad y cortesía.

Olvídate los agravios y recuerda los beneficios por esto recordará siempre la conducta del ejército en las pasadas circunstancias difíciles.

Todos desean estrechar los lazos de fraternidad con el ejército, cosa que se armoniza con el amor a la tierra catalana.

Añadió que es también Alcalde de aquellos que en un momento de pasión delingueron, por lo cual pide que la justicia sea interpretada con benevolencia.

El señor Milans del Bosch contestó que tendrá muy en cuenta las manifestaciones del Alcalde.

Con ello, se ha dado por terminada la visita.

La conferencia de Cambó suspendida

El señor Cambó se encuentra indispuerto y por ello se ha suspendido la conferencia política que debía dar esta noche.

La dará el próximo lunes.

Importante servicio de los mozos de escuadra

Los mozos de escuadra de esta capital han descubierto los autores de un importante robo de pieles cometido en una fábrica de San Martín.

Ha sido detenido uno de los ladrones, así como el carretero que sacó las pieles y el trapero que las compró.

Las pieles han sido todas recuperadas, evitando así la ruina del fabricante, pues las pieles no eran suyas y era imposible que pudiera indemnizarse.

Los Alcaldes y las elecciones

El Gobernador Marqués de Retortillo ha reiterado a los alcaldes la orden de que se abstengan de todo trabajo ante las próximas elecciones.

Solo deben cuidar, añade, del orden y de mantener la ley; de no hacerlo así se exponen a las sanciones correspondientes.

Arrollado por un tren

Esta madrugada el tren procedente de Vich arrolló cerca de San Andrés a un sujeto, de 63 años.

En estado gravísimo fué conducido al Hospital Clínico.

Repario de hojas clandestinas

Esta tarde la policía ha detenido a un sujeto que reparaba hojas clandestinas, aconsejando a los ciudadanos que se abstuvieran de votar.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 23 a las 22

Regreso del Alcalde

En el vapor «Rey Jaime I», ha embarcado para Palma el Alcalde de esta ciudad señor Barceló y Caimari.

Traslado de maestros

El Rectorado anuncia las siguientes propuestas de traslado provisionales que afectan a Baleares:

Don Antonio Ferrer, de Iza, a la Bonanova; don José Antonio Toler, de Pollensa, al Secar del Real; don Juan Camps, de Ripoll, a Artá; don Juan Socias, de San Clemente a Mahón; don Ramón Cluet, de Alayor, a Santa Cristina (Gerona); don Joaquín

Tarin, de Santa Eulalia, a Ibiza; don Pedro Ripoll, de Antansar, a Campanet; don Salvador Suñer, de Cantallops (Tarragona), a Santa Margalida.

CORRESPONSAL

Isleña Marítima

El próximo domingo 25, saldrá para Barcelona, en viaje extraordinario, el vapor Cataluña, para el que se admite carga.

Igualmente la admitirá el vapor Castilla, para el mismo puerto el martes. Palma 22 Mayo de 1919.—El Naviero-Director.

Doctor Lóbsch

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREAS Y ULCERAS DE LA PIERNA

Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle de S. Miguel, 157, pral.

Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena) Consulta de 8 a 4

Muchacho será bien retribuido. R. «Casa Anunciadora».

PARA CIUDADELA

saldrá a mediados de la próxima semana, admitiendo carga, el velero pallebot FLOR DEL MAR

Para informes dirigirse a Don Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma.

Caballo alto, de cuatro años, propio para tiro, se vende a toda prueba. Razón: «Casa Anunciadora».

Próximas oposiciones

Ingreso en el Cuerpo de C.ª del Estado con el haber de 6 000 y 3 000 pesetas anuales. Preparación completa bajo la dirección de Don Sebastián Sancho, Oficial por oposición, del citado Cuerpo. Para detalles: Academia Politécnica, Sancho Estelrich, C. Formiguera, 11.

A LOS ASOCIADOS

— DE LA —

CAJA MUTUA POPULAR

El Consejo de Administración de dicha cooperativa de ahorro y crédito pone en conocimiento de sus asociados, que el próximo día 28 Mayo, ha sido convocada la Asamblea general ordinaria de 2.ª convocatoria, correspondiente al presente año, lo cual invitan a los mismos, mediante la presentación de la correspondiente póliza, siempre que ésta no haya caducado.

El delegado general en Palma, José Masip.

Se regalarán 500 pesetas

al que presente una leche condensada mejor que LA ALDEANA, de Moner, Jaume y Jaume, Avenida de Estanislao Figueras.

FRESAS

de Mallorca é Ibiza

Todos los días se reciben frescas, en esta su casa. Recibimos encargos para servir a domicilio.

Se alquila Casa «SON MATET», Carretera de Andraitx, Informarán Concepción, 82, 1.ª

